
 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年第５回（11 月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 
1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 17 番 

 

廣田 均 

1. 中期財政計画について (1) 市債借入額の現状と抑制策は 

(2) 市債償還方法をどのように見直すか 

(3) 基金繰替運用の実施をするとあるが、どのようにするのか 

市長 

2. 103 万円の壁問題につ

いて 

(1) 政府の試算では、基礎控除だけを現在の 48 万円から 123 万円に引き上

げた場合、国・地方合わせた税の減収額は７兆～８兆円程度になると

している。市の減収額をどのように試算しているか 

(2) 減収分をどう補填をしていくのか 

(3) 市民生活にどのように影響すると思うのか 

市長 

3. 前島架橋について (1) 島民の総意に基づく架橋の請願については趣旨採択をしているが、今

後の道路計画の中でどのように位置づけていくのか 

副市長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 10 番 

 

竹原 幹 

1. 農業政策について (1) 農地の「地域計画」の進捗状況は 

(2) 家族経営協定の周知はできているのか。また、取組状況は 

(3) 中山間地域等直接支払制度の周知はできているのか。また、取組状況

は 

(4) 大型機械に対応する市道、農道、用排水路の整備が急務では 

市長 

副市長 

担当部長 

2. ゆめトピアや長船支所

等の土地の整備と管理

について 

(1) ゆめトピアや長船支所等がある土地全体の整備計画はあるのか 

(2) 土地全体の整備を計画する際に十分な検討ができていないために、結

果として無駄等が生じているのでは 

(3) 広い土地だが、管理はどこの部署が行っているのか。また、今後はど

のように管理していくのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

3. 都市計画マスタープラ

ン（案）について 

(1) 都市計画マスタープラン（案）に、長船駅のバリアフリー化等を載せ

ているが、ＪＲ駅前等整備計画との整合性は 

市長 

副市長 

担当部長 

3 11 番 

 

平原順二 

1. 次期市長選挙への出馬

意向について 

(1)  ４期目の市長任期は、来年７月 18 日までとなっている。５期目の出

馬の意向について問う 

市長 

2. 南北道の道路整備と吉

井川への橋の整備につ

いて 

(1) 何回も質問しているが、瀬戸内市の発展には整備が必要と考えるがお

考えは 

市長 

副市長 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 9 番 

 

河本裕志 

1. 教育行政について (1) 児童・生徒と教職員のＧＩＧＡスクール端末の更新時期が近づいてい

るが、市の考えを問う 

① 児童・生徒の端末の台数は 

② 教職員の端末の台数は 

③ 端末の更新計画は 

④ 古い端末の処理をどのようにするのか 

⑤ ＧＩＧＡスクール端末活用の効果と課題は 

(2) こどもみらいサポートセンターが４月から稼働しているが、市の考え

を問う 

① 行政報告にもあるが、もう少し現状を教えてほしい 

② こどもの自立や未来のためにも重要なセンターが、借り住まいの

ような状況で良いのか。施設整備の必要があるのではないか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 安心安全のまちづくり

について 

(1) ＳＮＳやインターネットの掲示板には、仕事の内容を明らかにせずに

著しく高額な報酬の支払いを示唆するなどして犯罪の実行者を募集す

る投稿が掲載されており、全国的にも広範囲に犯罪が行われている。 

そこで、市民を守るためにも市としてできることがあると思うが、市

の考えを問う 

① 犯罪抑止のためにも、市民に事例などを周知する考えはないのか 

② 児童・生徒にも事前防止のため周知する考えはないのか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 9 番 

 

河本裕志 

3. 蛍光ランプについて (1) 一般照明用の蛍光ランプの製造・輸出入は 2027 年までに廃止される

が、ＬＥＤ照明への切り替え状況を問う 

① 庁舎を含めた公共施設の状況は 

② 保育園、こども園、幼稚園及び小・中学校の状況は 

③ 防犯灯の切り替え状況は 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

5 1 番 

 

木下公文 

1. 鹿忍低地帯地域の浸水

対策について 

 

(1) 下水道事業を計画する中で、地域住民との合意形成が取れず、実施で

きないと聞いているが、その後の進展は 

(2) 計画を実施するためには莫大な費用と時間がかかるが、再度試算をし

てみてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 市道、県道の整備につ

いて 

(1) 道路の陥没や損傷等、危険箇所の通報への対応状況は 

(2) 市民からの通報だけでなく、市が主体的にパトロールを行ってはどう

か 

(3) 県道にも拡幅等整備を急ぐ箇所が見られるが、どのように把握してい

るのか。また、取組状況は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 牛窓西幼稚園について (1) 休園して数年経過するが、今後どのように施設を活用する考えか 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

5 1 番 

 

木下公文 

4. 旧岡山県水産試験場の

活用について 

(1) 以前、サウンディング調査をして数件の提案があったと聞いている

が、その後の進展は 

市長 

副市長 

担当部長 

6 2 番 

 

嶌原 舞 

1. 人と猫が幸せに暮らせ

るまちづくりについて 

 

 

 

(1) ＴＮＲ、保護や譲渡といった取組に、市内で積極的に活動している団

体や個人の数は 

(2) 野良猫に不妊去勢手術を行う方への手術費補助金制度については、申

請頭数が毎年更新されている。今後さらに制度を充実させるための課

題や、ボランティアの方から多く寄せられる意見等、またその解決の

ための取組は 

(3) 多頭飼育崩壊があった場合、市は具体的にどのように対応しているの

か 

(4) 飼い猫が遺棄された場合は、地域猫として生きていけないことが多

く、保護をして里親を探すことになるため、苦労と労力が非常にかか

る。動物遺棄という犯罪を抑止するために、市としてできることは 

(5) 特に猫の遺棄が多い、道の駅一本松展望園駐車場、道の駅黒井山グリ

ーンパーク駐車場、五香宮には動物遺棄犯罪防止のため防犯カメラを

設置すべきでは。すでに設置している場合は、何台が稼働しているの

か 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

6 2 番 

 

嶌原 舞 

2. 鳥獣被害対策について (1) 農作物被害だけでなく、住宅や学校、道路にも多く出没し、市民生活

にも鳥獣被害が及んでいることに対し、捕獲頭数を増やすため、令和

７年３月 16 日からの新しい実施隊編成について問う 

① 目的と市が目指す方向性は 

② 安全を第一に活動するため、どのようなことが必要で、その内容

を新実施隊員にどのように伝えるのか 

③ 新しいことを始める際は、批判的な意見や、課題も多く出てくる

と予想されるが、どのように向き合っていくのか 

④ この制度改革により、若い世代への被害防止技術の普及と継承が

期待されるが、どのように考えているか 

(2) 個体捕獲後の処理として、クリーンセンターかもめに導入予定の、冷

凍庫の設置と稼働の具体的なスケジュールは 

(3) 熊の目撃情報があった際は、目視のみの現地調査だけでなく、センサ

ーカメラの設置で事実確認をすべきでは 

市長 

副市長 

担当部長 

7 15 番 

 

石原芳高 

1. 教育長の所信を問う (1) 就任から約８か月余りではあるが教育行政を進めていく上での課題は

見えたか 

教育長 

2. 令和７年度の予算編成

について 

(1) 予算編成の時期が来るが、何に重点を置いた予算になるのか 市長 

担当部長 

3. 市長の政治姿勢を問う (1) 持続可能な社会に向けて、将来を見据えた行政運営の考えは 市長 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 13 番 

 

原野健一 

1. 鳥獣被害対策について (1) 新しく本市鳥獣被害対策実施隊が再編成されるが、実施隊員の選考要

件や組織の変更部分は 

(2) 本市では、今まで猟期中での大きな事故はなかったようだが、新体制

での駆除班員への安全指導はどうなっているのか 

(3) クリーンセンターかもめでの捕獲獣焼却処分において保管冷凍庫を設

置すると聞くが、その進捗状況は 

副市長 

担当部長 

2. 学校指導形態について (1) 生徒数の減少を懸念して、地区自治会が主体となり小中一貫校形態を

導入したケースもあるが、牛窓学区においての一貫校形態に向けての

教育委員会としてのお考えや関わりは 

教育長 

担当部長 

9 8 番 

 

厚東晃央 

1. 公共交通の充実につい

て 

 

 

(1) 北回り牛窓線のような西大寺まで運行するバス路線を再開するべきで

はないか 

(2) 市営バスのバス停を増やす対応を柔軟にするべきではないか 

(3) １日４往復となっている市営バス路線を増便するべきではないか 

市長 

副市長 

担当部長 

2. 邑久自然教育の森キャ

ンプ場の充実について 

(1) 年間の利用者数は 

(2) 老朽化した管理棟やバリアフリーになっていないトイレなどの改修の

計画は 

(3) キャンプ場までの進入路が狭すぎて、利用している市民からも道を広

げてほしいと要望を聞く。対応すべきではないか 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

9 8 番 

 

厚東晃央 

3. 地域ビジネス支援セン

ターについて 

(1) 現在の進捗状況は 

(2) にぎわい創出の場として整備する計画となっているが、どのようなに

ぎわいの場にしようとしているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

10 14 番 

 

小野田光 

1. 周辺部の過疎対策につ

いて 

(1) 合併後 20 年たつが中心部と周辺部の格差は広がるばかりである。そう

した中での少子高齢化対策、農業・漁業等地場産業の後継・担い手対

策ほか、持続可能な施策をどのように進めるのか 

市長 

2. ブルーライン、県道の

整備について 

(1) 市民及び利用者の利便性・安全性の観点からも整備・改修が必要では

ないか 

市長 

3. 道の駅について (1) 短期計画は進み出したが、今後の全体構想、全体計画について問う 市長 

4. 防犯対策について (1) 外灯、防犯カメラ等の設置により、犯罪抑止力を強化してはどうか 市長 

5. コミュニティ施設の建

て替えについて 

(1) 進捗状況について問う。現状調査や財源確保等の調査研究は進んでい

るのか 

市長 



 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

11 12 番 

 

島津幸枝 

1. 子どもが安全に安心し

て過ごせる瀬戸内市を 

(1) 学校体育館及び市内体育施設へのエアコン設置を 

(2) 夏季休業中に、子どもの居場所にもなるクールスポットを各地域で開

設してはどうか 

(3) 公園のない住宅密集地に、子どもが遊べる公園を設置する制度の創設

を 

(4) 来年度からの学校給食費の無償化の方向性を問う 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. マイナ保険証問題につ

いて 

(1) マイナ保険証を使用しない方への市の対応は 

(2) マイナ保険証を使用しない方が医療機関にかかる方法は 

(3) マイナ保険証対応していない医療機関にかかる方法は 

市長 

副市長 

担当部長 

3. 高齢者の聞こえる権利

の保障を 

(1) 補聴器助成制度の拡充を 

(2) 聴覚検査のサービスを提供できないか 

市長 

副市長 

担当部長 



10 
 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 4 番 

 

秦井誠司 

1. 救急車の適時・適切な

利用について 

(1) 救急車の出動件数が増加傾向にあると聞くが、最近５か年の動向は 

(2) 消防庁では救急車利用において、緊急性の高い症状の方のために適

時・適切な利用を求めているが、本市においても適切ではない事例が

具体的に起こっているのか 

(3) 救急車の適時・適切な利用において、今後はどのように考えているの

か 

市長 

担当部長 

2. 選挙の投票率について (1) 10月 27日に岡山県知事・衆議院議員の同時選挙が行われたが、瀬戸内

市内の投票率は 

(2) 総務省発表の国政選挙における投票率の推移によると投票率は低下傾

向である。本市における具体的な課題はどのように考えているのか 

(3) 投票率向上のためにどのような取組を行っているのか 

(4) 期日前投票所の増設や移動型の投票所を取り入れる考えはあるのか 

選挙管理委員

会事務局長 

3. 学校園とＰＴＡの関係

性について 

(1) 学校園の運営の中でＰＴＡの位置づけと役割は 

(2) 学校園とＰＴＡとの関係性や役割についての課題は 

(3) 市内の全小学校及び中学校の児童・生徒の世帯数に対するＰＴＡ加入

率は 

(4) 今後は学校園とＰＴＡの関係性について目指す方向性をどのように考

えているのか 

教育長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 7 番 

 

日下俊子 

1. ごみ行政について 

 

(1) 現在のごみ減量率と今後の目標は 

(2) プラスチックごみ回収について問う 

① プラスチックごみ一括回収の試験回収の検証は 

② 試験回収の協力アンケートの声は 

③ 現在の収集量と、一括回収を導入した場合の量の想定は 

④ 現在の処理コストと、一括回収を導入した場合の処理コストは 

(3) プラスチックごみの見直しだけでなく、分別全体の見直しが必要では 

(4) 資源ごみ回収推進団体の団体数と報奨金について問う 

① 現在の団体数と当初の団体数は 

② 現在の報奨金単価と当初の単価は 

③ 令和５年度の報奨金総額と当初年度の報奨金総額は 

(5) ごみ袋の見直しの考えは 

(6) 以前、熱回収を検討したことがあるが、導入判断は 

(7) 生ごみ処理の市の考えは 

(8) 今後のごみ減量に向けた新しい取組は 

市長 

副市長 

担当部長 

14 6 番 

 

岩田惠一 

1. 公共交通について (1) 市営バス路線の牛窓中央線、虫明・長島愛生園線を除き利用者数の伸

びが少ない。有効な対策が打てているのか 

(2) 地域公共交通会議で路線ごとの運行関係者に課題や改善意見を聞き議

論をすべきではないか 

(3) 路線に関係する地区ごとの意見を聞くようにしてはどうか 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

14 6 番 

 

岩田惠一 

2. 給食費について (1) 物価高騰が続いているが、今後の給食費について問う 

① 令和５、６年度の小・中学校給食費は 

② 令和５、６年度の給食材料費は、１食当たりおおよそいくらか 

③ 今年度、給食費の値上げは必要とならないか 

④ 令和７年度も給食費半額補助は継続できるのか 

市長 

教育長 

担当部長 

15 5 番 

 

川勝浩子 

1. 困難を抱えた方が生活

しやすくなるために 

 

(1) ＤＶに関する通報や相談の件数と対応は 

(2) 児童虐待に関する通報や相談の件数と対応は 

(3) ヤングケアラーの実態調査を受けて対応している現在の状況と、ヤン

グケアラーに関しての今後の予定は 

(4) こども家庭センター設置についての見通しは 

市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

2. 障がい児支援について (1) 身体障がい児の保護者の負担軽減のため、通学に対しての支援をして

はどうか 

(2) 身体障がい児は、災害時に移動が大変である。福祉避難所など、避難

場所を明確にしてはどうか 

市長 

教育長 

担当部長 

3. 災害時のドローンの使

用について 

(1) 本市は災害時における無人航空機（ドローン・空飛ぶクルマ）の活用

に関する協定を締結しているが、その内容は 

(2) 本市が所有しているドローンの数と操縦できる職員は何人いるか 

(3) 災害時に活用するために平時に空撮をしておくことが有効と思うが考

えは 

市長 

副市長 

担当部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

16 3 番 

 

成本 崇 

1. 地域ビジネス支援セン

ターについて 

(1) 現在進めている地域ビジネス支援センターの計画において、ここを基

点としたソフト事業はどのように考えているのか 

市長 

副市長 

担当部長 

 


